



Edukasi Terhadap Remaja untuk Meningkatkan Minat Berinvestasi

Yahya Nusa¹, Daniel Nemba Dambe², Nely Salu Padang³,
Natalia Reyne Lumentah⁴, Spedy Paereng⁵

^{1,4,5}Program Studi Ekonomi Pembangunan, STIE Jembatan Bulan, Timika, 99910, Papua Tengah, Indonesia

^{2,3}Program Studi Manajemen Keuangan, STIE Jembatan Bulan, Timika, 99910, Papua Tengah, Indonesia

Histori Artikel:

Pengajuan : 20 Juli 2023

Revisi : 25 Juli 2023

Diterima : 26 Juli 2023

Keywords: *Investment, Teenagers*

Abstract

The development and progress of the times requires each generation to continue to adjust and learn about it, for example about investing. The purpose of this community service activity is to educate teenagers who are still in high school to know about investment. This activity took place at SMK Katolik Tunas Bangsa. Education about the meaning, purpose, benefits, impact and how to make an investment. After carrying out this activity, the youth of the Tunas Bangsa Catholic Vocational School were very satisfied because this activity was able to provide a good understanding of investment and how to make good and safe investments, as well as assisting youth in starting investment studies starting from opening a stock account through the POEMS ID application.

Abstraksi

Adanya perkembangan dan kemajuan zaman mengharuskan setiap generasi untuk terus menyesuaikan dan mempelajarinya, misalnya tentang berinvestasi. Tujuan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk mengedukasi para remaja yang masih dibangku sekolah menengah atas untuk mengetahui tentang investasi. Kegiatan ini berlangsung di SMK Katolik Tunas Bangsa. Metode yang digunakan yakni metode ceramah dan diskusi/tanya jawab mengenai investasi. Edukasi mengenai pengertian, tujuan, manfaat, dampak dan cara melakukan investasi. Setelah dilaksanakan kegiatan ini, para remaja SMK Katolik Tunas Bangsa sangat puas karena kegiatan ini mampu memberikan pemahamannya yang baik mengenai investasi dan cara melakukan investasi yang baik dan aman, serta membantu para remaja dalam memulai belajar investasi mulai dari membuka rekening saham melalui aplikasi POEMS ID.

Keywords: *Investasi, Remaja*

Penulis Korespondensi:

Yahya Nusa

Email: yahya.nusa03@gmail.com

PENDAHULUAN

Perkembangan dan kemajuan teknologi dari zaman ke zaman membawa masyarakat kepada perubahan pola pikir. Dengan perkembangan teknologi, semakin mudah bagi masyarakat umum untuk mengakses berbagai macam investasi yang tersedia. Investasi adalah komponen penting dari strategi untuk mengantarkan era baru dengan membuat komitmen untuk mengorbankan sejumlah uang atau jenis jumlah hal lainnya pada saat ini dengan harapan mendapatkan imbalan yang lebih besar di kemudian hari. Pada dasarnya, Investasi saat ini setara dengan menyalurkan banyak dana dengan tujuan menuai banyak manfaat di masa depan.



Berinvestasi dapat dilihat sebagai menghabiskan sejumlah besar uang sekarang dengan tujuan menghasilkan keuntungan di kemudian hari. Dengan kata lain, investasi adalah komitmen untuk memperbaiki properti Anda saat ini dengan harapan mendapatkan banyak investasi di masa depan. Arti lain dari investasi adalah kegiatan penanaman kekayaan atau bentuk modal yang dapat menghasilkan pendapatan (return) baik sekarang maupun di masa yang akan datang. Berinvestasi pada dasarnya adalah menempatkan lebih dari satu jumlah uang pada saat ini dengan tujuan menghasilkan keuntungan di masa depan. Berinvestasi dapat diartikan sebagai suatu komitmen untuk menginvestasikan sejumlah uang tertentu pada masa sekarang dengan tujuan memperoleh keuntungan di masa yang akan datang. Dengan kata lain, investasi adalah komitmen untuk mengorbankan konsumsi saat ini guna meningkatkan konsumsi di masa mendatang. Sharp dkk. (2005) merumuskan investasi dalam arti mengorbankan aset sekarang untuk mempertahankan aset masa depan, yang tentu saja merupakan aset yang lebih besar. Jones (2004), di sisi lain, mendefinisikan investasi sebagai menginvestasikan jumlah tertentu dalam satu atau lebih aset selama beberapa periode mendatang.

Dalam melakukan investasi dibutuhkan pengetahuan dasar akan investasi. Hal ini sangat penting menjadi bekal untuk para calon investor, sehingga para investor bisa menjalankannya dengan baik tanpa harus ikut-ikutan, atau asal-asalan, penipuan dan terhindar dari kerugian-kerugian yang mungkin akan terjadi. Memahami tentang investasi tentunya akan lebih baik jika kita memahami makna investasi itu sendiri.

Pada umumnya investasi ada dua macam yakni untuk membeli aktiva rill (tanah, rumah, mobil dan sebagainya) dan berupa aktiva keuangan seperti saham, obligasi, reksadana, wesel, dan sebagainya dengan tujuan untuk mendapatkan penghasilan yang lebih besar di masa yang akan datang. Kebanyakan masyarakat menyamakan istilah investasi dan tabungan, padahal kedua hal tersebut berbeda. Investasi berbeda dengan tabungan karena tabungan memiliki nilai motif konsumtif. Penyisihan sebagian pendapatan sekarang ke dalam tabungan adalah dengan tujuan penabung memanfaatkannya untuk memenuhi kebutuhan konsumsinya yang lebih besar di masa yang akan datang. Namun demikian, investasi maupun tabungan keduanya terkait dengan manfaat yang diharapkan di masa mendatang.

Tujuan orang melakukan investasi pada dasarnya adalah untuk mengembangkan dana yang dimiliki atau mengharapkan keuntungan di masa depan. Secara umum tujuan investasi memang mencari untung, tetapi bagi perusahaan tertentu kemungkinan ada tujuan utama yang lain selain untuk mencari untung. Pada umumnya tujuan investasi yakni untuk memperoleh pendapatan yang tetap dalam setiap periode, antara lain seperti bunga, royalti, deviden, atau uang sewa dan lain-lainnya; untuk membentuk suatu dana khusus, misalnya dana untuk kepentingan ekspansi, kepentingan social; untuk mengontrol atau mengendalikan perusahaan lain, melalui kepemilikan sebagian ekuitas perusahaan tersebut; untuk menjamin tersedianya bahan baku dan mendapatkan pasar untuk produk yang dihasilkan; untuk mengurangi persaingan di antara perusahaan-perusahaan yang sejenis, dan untuk menjaga hubungan antar perusahaan.

Secara lebih khusus ada beberapa alasan mengapa seseorang melakukan investasi, yang pertama yaitu untuk mendapatkan kehidupan yang lebih layak di

masa datang. Orang yang bijaksana akan berpikir bagaimana meningkatkan taraf hidupnya dari waktu ke waktu untuk mempertahankan tingkat pendapatannya sekarang agar tidak berkurang di masa yang datang. Tujuan yang kedua untuk mengurangi tekanan inflasi, dimana dengan melakukan investasi seseorang dapat menghindarkan diri dari risiko penurunan nilai kekayaan atau hak miliknya akibat adanya pengaruh inflasi. Contoh: Jika suku bunga bank 5% per-tahun dan angka inflasi 10% per-tahun, maka secara jumlah uang kita akan bertambah karena suku bunga. Tetapi secara nilai atau daya beli uang, uang kita mengalami penurunan yang secara kasar adalah turun sekitar 5%. Oleh karena itu, untuk mengantisipasi kita harus melakukan investasi dengan tingkat suku bunga lebih dari 10% atau minimal sama dengan tingkat inflasi. Tujuan yang ketiga yakni dorongan untuk menghemat pajak, dimana beberapa negara mendorong tumbuhnya investasi di masyarakat melalui pemberian fasilitas perpajakan kepada masyarakat yang melakukan investasi pada bidang-bidang tertentu.

Pada zaman ini, masih banyak terdapat masyarakat yang tertipu oleh investasi bodong. Kebanyakan investasi yang ditawarkan yaitu dengan cara menawarkan tingkat pengembalian modal yang sangat besar, namun jika dikaji secara logika sebenarnya tidak masuk akal. Sehingga hal inilah yang mengakibatkan masyarakat beranggapan kurang baik mengenai investasi. Maka dari itulah perlu dilakukan edukasi mengenai investasi kepada masyarakat sehingga masyarakat memiliki kesadaran akan pentingnya berinvestasi. Pengetahuan investasi menjadi hal yang penting bagi masyarakat luas khususnya para remaja. Dengan menanamkan pengetahuan mengenai investasi kepada anak-anak remaja, maka dimasa yang akan datang tanggapan negatif mengenai investasi di kalangan masyarakat akan berubah.

Mengingat luasnya pemasaran investasi pasar modal di media internet dan besarnya penggunaan internet di Indonesia, banyak pengguna internet yang tergiur untuk menawarkan keuntungan lebih tinggi. Sekalipun mereka tidak mengetahui jalan dan resiko yang akan mereka hadapi, terutama para remaja. Pinjaman Online Mudah (Pinjol) memudahkan masyarakat lintas generasi untuk mendapatkan pinjaman. Janji untung pun tidak berarti investasi bebas risiko. Risiko investasi terbesar adalah hilangnya dana. Inilah mengapa kecerdasan finansial sangat penting dalam berinvestasi. Berinvestasi membutuhkan perilaku pengambilan keputusan mengenai pilihan alokasi dana yang akan digunakan. Berinvestasi melibatkan memutuskan apa yang terbaik atau lebih baik untuk mencapai tujuan atau pengembalian yang diinginkan.

Pasar modal memberi investor berbagai peluang investasi, termasuk tabungan di bank, pembelian real estat, asuransi, dan emas, serta berbagai peluang investasi yang menghubungkan investor (yang memiliki dana) dengan perusahaan. Melalui perdagangan surat berharga jangka panjang seperti obligasi, surat berharga, ekuitas dan obligasi, token, instrumen utang, waran, rights issue, dan berbagai instrumen derivatif (pihak yang membutuhkan pendanaan jangka panjang) atau dengan lembaga pemerintah. Sebagai pilihan (put atau call).

Bursa Efek Indonesia (BEI) bekerja sama dengan broker lain untuk menyelenggarakan program pendidikan dan pelatihan pasar modal bagi masyarakat umum dan pelajar. Pasar modal juga didefinisikan sebagai persimpangan permintaan dan penawaran sekuritas. Proses perdagangan surat berharga ini

dilakukan oleh lembaga yang memfasilitasi jual beli saham dan obligasi yang disebut bursa efek. Bursa efek mengatur bagaimana semua pihak yang terlibat berurusan dengan perdagangan di pasar. Berdasarkan peraturan ini, emiten tidak dapat secara otomatis menjual sahamnya di bursa kecuali memenuhi ketentuan regulator pasar modal.

Meskipun dalam berinvestasi tidak memiliki garansi atau jaminan melainkan memiliki resiko namun masing-masing memiliki kelebihan atau keuntungan, baik ada yang beresiko besar tapi memiliki keuntungan yang besar pula ataupun ada juga yang dapat beresiko kecil namun memiliki keuntungan yang kecil pula. Dalam era digitalisasi ini para investor dapat dengan leluasa berinvestasi dengan modal kecil sekalipun. Sehingga banyak anak muda sekarang yang dapat berpotensi untuk menjadi seorang investor dengan memanfaatkan digital yang ada. Untuk itu melalui program pengabdian masyarakat ini mengajak para remaja di Kabupaten Mimika khususnya siswa-siswi kelas 10 dan 11 SMA Katolik Tunas Bangsa untuk berinvestasi dengan cara yang tepat melalui lembaga yang memiliki legalitas dan terpercaya yang artinya dibawah naungan OJK. Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan dasar kepada siswa-siswi kelas 10 dan 11 SMA Katolik Tunas Bangsa dalam menambah wawasan dalam bidang investasi. Terkait kegiatan PKM yang akan dilakukan akan difokuskan pada pengenalan mengenai apa itu investasi dan mengenalkan investasi melalui pasar modal yang telah diakui di Indonesia legalitasnya, sehingga khalayak masyarakat tidak perlu resah dalam berinvestasi.

METODE

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan di SMK Katolik Tunas Bangsa dengan sasaran peserta yakni siswa-siswi kelas 10 dan 11. Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini berlangsung pada tanggal 26 Juli 2022 dan berfokus edukasi meningkatkan pengetahuan tentang berinvestasi kepada remaja.

Adapun kegiatannya adalah dengan memberikan sosialisasi penyuluhan tentang edukasi investasi terhadap remaja. Tahapan pelaksanaan pengabdian ini meliputi empat tahapan sebagai berikut:

Tahapan pertama : Analisis Kebutuhan

Pada tahapan ini yang dilakukan yakni persiapan diawali dengan diskusi menentukan ide dan topik apa yang akan dibahas lalu melakukan survei lokasi yang kiranya siap menerima kegiatan yang akan dilakukan, seperti melakukan survei ke SMK Katolik Tunas Bangsa. Adapun survey yang dimaksud yaitu melakukan tanya jawab dan diskusi ke pihak sekolah dalam hal ini langsung berdiskusi dengan Kepala Sekolah SMK Katolik Tunas Bangsa, dengan menanyakan bahwa apakah kegiatan PKM ini sudah pernah dilakukan di sekolah, dan jawabannya belum pernah.

- Tahapan kedua : Proses Persiapan
Pada tahapan ini yang dilakukan team yakni membuat usulan dan RAB PKM lalu menyerahkannya ke BP4M, serta team menyiapkan materi untuk sosialisasi.
- Tahapan ketiga : Pelaksanaan Kegiatan PKM
Adapun bentuk dari kegiatan pelaksanaan PKM ini yaitu dalam bentuk sosialisasi dan diskusi tanya jawab dengan judul “Edukasi Investasi Terhadap Remaja untuk Mendorong Minat Siswa SMA Katolik Tunas Bangsa”, yang dilaksanakan pada:
Hari/Tanggal : Selasa, 26 Juli 2022
Waktu : 09.30 – 11.00 WIT
Tempat : SMA Katolik Tunas Bangsa
- Tahapan keempat : Evaluasi
Pada tahapan ini yang dilakukan team yakni mengevaluasi sejauh mana minat para remaja di Kabupaten Mimika khususwa siswa-siswi SMK Katolik Tunas Bangsa untuk membuka rekening saham di Galeri Investasi STIE Jembatan Bulan, sehingga ini menjadi tolak ukur keberhasilan dari kegiatan sosialisasi PKM ini.

HASIL

Peserta mengikuti pemaparan dari pemateri dengan seksama dan penuh semangat serta dilihat pada saat sesi tanya jawab dengan peserta yang memanfaatkan keadaan untuk bertanya, diantaranya meminta pendapat seberapa pentingnya melakukan investasi dan platform mana yang disarankan oleh pemateri untuk memulai berinvestasi. Kegiatan berlangsung dengan lancar dan penuh antusias dari siswa/i SMK Katolik Tunas Bangsa. Kegiatan ini berlangsung pada 26 Juli 2022.

Selama berlangsungnya kegiatan ada sesi diskusi dan tanya jawab yang berlangsung timbul beberapa pertanyaan yang diajukan antara lain: Berbicara tentang investasi berarti masih berkaitan dengan uang, sepenting apa melakukan investasi bagi remaja? Kemudian investasi apa yang baik? Apa itu Obligasi dan Reksadana? Untuk investasi saham dan obligasi memerlukan berapa besaran dana untuk memulai investasi tersebut. Untuk memulai investasi, awalnya bagaimana? Bagaimana mengetahui berinvestasi secara online tersebut terjamin atau tidak?

Cara yang dapat dilakukan untuk berinvestasi bagi remaja dimana sudah banyak aplikasi yang ditawarkan untuk berinvestasi. Siswa/i paham untuk menyisihkan uang jajan untuk berinvestasi melalui aplikasi yang dipilih dengan pertimbangan yang baik, mengenal karakter pribadi untuk memulai investasi yang moderat, penuh resiko, atau rendah resiko. Pemahaman atas edukasi yang diberikan tentang investasi dapat diterima dengan baik oleh siswa/i SMK Katolik Tunas Bangsa dan memperoleh apresiasi dari Kepala Sekolah dan guru.



Gambar 1. Team Memaparkan Materi Didampingi Kepala Sekolah SMK Katolik Tunas Bangsa

Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk memberi edukasi sebagai pengenalan remaja terhadap investasi, mulai dari pengertian investasi, manfaat melakukan investasi, tujuan dari investasi, dampak yang diperoleh dari berinvestasi dan cara memulai serta melakukan investasi. Bagaimana berinvestasi secara cerdas dan aman dengan memanfaatkan teknologi canggih yang dimiliki dan mengelolanya dengan optimal. Kegiatan penyuluhan ini diikuti kurang lebih 80 peserta yang terdiri dari siswa/i kelas 10-11 dan beberapa guru SMK Katolik Tunas Bangsa, teman-teman dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat serta dosen pendamping lapangan dari kegiatan ini.

Diawali dengan pembukaan dan sambutan dari kepala sekolah SMK Katolik Tunas Bangsa, dilanjutkan sambutan dan beberapa pengantar dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat oleh dosen pendamping lalu masuk pada penyampaian materi yang menarik dengan interaksi terhadap peserta. Masuk dalam sesi tanya jawab yang penuh dengan semangat dan antusias dari para peserta disambung dengan pemberian sertifikat kepada pihak sekolah dan pemberian hadiah bagi peserta yang berani tampil dalam sesi tanya jawab dan diakhiri dengan sesi foto bersama.



Gambar 2. Peserta siswa-siswi kelas 10 dan 11 SMK Katolik Tunas Bangsa

Adanya kegiatan ini bertujuan untuk memberikan gambaran investasi keuangan yang tepat pada Remaja di SMK Katolik Tunas Bangsa dengan memilih investasi keuangan sehingga dapat memberikan dampak manfaat dan keuntungan di masa mendatang. Dengan demikian peserta lebih mudah memahami pentingnya berinvestasi sejak remaja atau usia muda dan mau mencoba memulai untuk berinvestasi saat sudah memenuhi persyaratan.

PEMBAHASAN

Kegiatan ini dilakukan untuk memberi edukasi sebagai pengenalan remaja terhadap investasi, mulai dari pengertian investasi, manfaat melakukan investasi, tujuan dari investasi, dampak yang diperoleh dari berinvestasi dan cara memulai serta melakukan investasi. Di dalam slide juga dijelaskan mengenai pengertian investasi, yaitu Investasi adalah komitmen sejumlah uang atau aset berharga untuk memperoleh keuntungan dengan tujuan untuk meningkatkan dan mengembangkan kekayaan di masa yang akan datang. Manfaat melakukan investasi yaitu untuk menghindari inflasi, meningkatkan nilai harta, dan teknik mengatur keuangan.

Pada dasarnya, investasi bukan sekadar menanamkan modal, tetapi juga salah satu cara menyimpan dana supaya tidak tergerus oleh inflasi. Sudah banyak sekali instrument investasi yang tersedia, hanya saja tinggal passion kita sebagai investor mau bergerak di jenis investasi yang mana. Secara lebih khusus ada beberapa alasan mengapa seseorang melakukan investasi, antara lain adalah:

- a. Untuk mendapatkan kehidupan yang lebih layak di masa datang. Orang yang bijaksana akan berpikir bagaimana meningkatkan taraf hidupnya dari waktu ke waktu untuk mempertahankan tingkat pendapatannya sekarang agar tidak berkurang di masa yang datang.
- b. Untuk mengurangi tekanan inflasi, dimana dengan melakukan investasi seseorang dapat menghindarkan diri dari risiko penurunan nilai kekayaan atau hak miliknya akibat adanya pengaruh inflasi.

- c. Dorongan untuk menghemat pajak, dimana beberapa negara mendorong tumbuhnya investasi di masyarakat melalui pemberian fasilitas perpajakan kepada masyarakat yang melakukan investasi pada bidang-bidang tertentu.

Selain hal tersebut di atas, tujuan investasi juga terkait dengan jangka waktu investasi. Deposito adalah pilihan yang baik untuk investasi jangka pendek karena memberikan hasil yang dapat diandalkan dalam waktu yang relatif singkat. Sementara itu, jika Anda ingin mendirikan dana pensiun, Anda bisa berinvestasi di kendaraan investasi jangka panjang. Anda dapat berinvestasi untuk jangka panjang dengan membeli saham dan obligasi. Di sisi lain, jangka waktu investasi juga terkait dengan risiko investasi. Ketika berinvestasi di deposito (jangka pendek), risikonya relatif kecil dengan hasil yang jelas pada saat jatuh tempo dan keuntungan yang kecil. Sebaliknya, ketika berinvestasi saham (jangka panjang), ada kemungkinan untung atau rugi jika dilihat hanya dalam jangka waktu yang relatif singkat.

Alasan melakukan investasi, karena dengan berinvestasi mampu untuk menambah nilai atas uang serta membantu memenuhi kebutuhan di masa mendatang. Dalam melakukan suatu pengorbanan, selalu ada hubungan antara resiko dan keuntungan seperti halnya berinvestasi. Risiko bisa saja menuju pada suatu kerugian, oleh karena itu dalam suatu investasi baik di pasar modal maupun di pasar uang selain memperhitungkan hasil yang didapat juga harus memperhitungkan risiko yang akan terjadi. Semua jenis investasi yang ada memiliki risiko baik kecil maupun besar.

Secara lebih sederhana dan praktis dalam proses investasi dapat dilakukan dengan menggunakan 5 langkah (strategi PAMER) sebagai berikut:

- a. Perencanaan Portofolio

Perencanaan portofolio untuk menentukan jangka waktu investasi atas tujuan investasi. Hal penting lainnya yang menjadi perhatian adalah tingkat pendapatan yang diinginkan, tingkat risiko yang dihadapi dan ketersediaan dana dimana ketiga-tiganya benar-benar harus sesuai.

- b. Analisis Portofolio

Investor hendaknya melakukan pengumpulan data, baik yang bersifat kuantitatif maupun kualitatif dari berbagai jenis investasi yang akan dijadikan portofolio.

- c. Membentuk Portofolio

Setelah mengenal dengan baik berbagai jenis investasi maka langkah ketiga adalah membentuk investasi portofolio dengan melakukan seleksi terhadap berbagai jenis investasi yang ada. Sesuaikanlah dengan jangka waktu investasi, tujuan melakukan investasi, tingkat keuntungan yang diharapkan dan risiko yang mampu investor hadapi.

- d. Evaluasi Portofolio

Untuk mengevaluasi portofolio adalah dengan melakukan pengukuran dan perbandingan. Pengukuran secara sederhana dapat dilakukan dengan menilai kinerja masing-masing jenis investasi menggunakan pendekatan nilai pasar saat ini dikurangi nilai perolehannya, kemudian dibagi dengan nilai perolehan.

- e. Revisi Portofolio

Langkah ini merupakan tindak lanjut dari langkah evaluasi kinerja portofolio investasi. Evaluasi hasil tentunya akan mendapatkan tingkat hasil rata-rata dari seluruh jenis investasi yang ada dalam portofolio investasi. Dengan melakukan

pengukuran dan perbandingan antara setiap jenis investasi yang ada dalam portofolio dengan jenis investasi lainnya, maka dapat memutuskan apakah melakukan revisi total atau revisi sebagian dari seluruh portofolio investasi. Revisi total dilakukan jika hasil investasi yang diharapkan tidak sesuai dengan tujuan investasi. Sedangkan revisi sebagian dilakukan, manakala secara umum target sudah tercapai, dengan hanya mengganti beberapa jenis investasi yang ada dalam portofolio investasi dengan jenis investasi yang sejenis ataupun berbeda sehingga mendapatkan tingkat hasil yang mungkin lebih memuaskan.

Fenomena pengayaan inilah yang membuat banyak orang buta atau bingung mental ketika dihadapkan pada produk investasi yang menjanjikan return sangat tinggi. Berinvestasi adalah tentang memilih keseimbangan antara risiko dan pengembalian bunga yang diharapkan, sehingga investor harus memperhatikan hal ini dan melakukan banyak perhitungan. Tingkat pengembalian investasi yang diharapkan sangat dipengaruhi oleh perubahan faktor non investasi. Oleh karena itu, kami memerlukan informasi yang relevan untuk setiap sarana investasi yang dipilih investor.

Tujuan utama berinvestasi adalah memaksimalkan keuntungan dengan tetap tidak melupakan faktor risiko yang Anda hadapi. Yield merupakan salah satu faktor yang memotivasi investor untuk berinvestasi dan juga merupakan penghargaan atas keberanian mereka mengambil risiko dari suatu investasi. Mengetahui pengembalian investasi masa depan Anda dengan pasti tidaklah mudah. Pengembalian investasi di masa depan mungkin menyimpang dari perkiraan. Oleh karena itu, penting untuk memahami risiko dalam berinvestasi untuk menghindari, mengantisipasi, dan meminimalkan kerugian investasi. Tidak ada yang gratis dalam berinvestasi, dan tidak ada potensi keuntungan besar tanpa risiko besar.

Selain itu, jika pengelolaan dana tidak jelas, tidak diragukan lagi ada sesuatu di balik pengelolaan dana tersebut. Memang, sangat sulit untuk membedakan banjir tawaran investasi baru-baru ini. Iming-iming pengembalian tinggi dan risiko minimal dapat dengan cepat menjadi luar biasa dan memilukan. Namun, selalu tetap waspada dan kritis terhadap segala bentuk produk investasi. Selain itu, dengan kedok investasi, penipu ini semakin mahir menyebarkan trik jahat..

Melihat dari kemajuan zaman dan teknologi pada saat ini, akan sangat rugi apabila kita tidak melakukan investasi. Selain itu, pentingnya kita melakukan investasi yaitu dengan berinvestasi mampu untuk menambah nilai atas uang serta membantu memenuhi kebutuhan di masa mendatang. Pada saat menyampaikan materi juga memberi saran kepada peserta untuk menghindari hutang, hemat dengan bisa membedakan antara kebutuhan dan keinginan, melakukan pencatatan pemasukan maupun pengeluaran yang dilakukan setiap harinya dan yang terakhir adalah evaluasi. Bagi peserta yang masih dibawah umur dan belum memiliki KTP dapat memulai investasi dengan membeli emas maupun menabung terlebih dahulu dengan tujuan untuk berinvestasi saat sudah memiliki KTP.

Pemateri juga memberikan saran bagaimana untuk memulai berinvestasi, yaitu:

- a. Memiliki KTP
- b. Memiliki rekening pribadi
- c. Menggunakan Aplikasi POEMS ID

- d. Mempersiapkan administrasi dan investasi awal dimulai dari seratus ribu rupiah
- e. Materai sepuluh ribu
- f. Mengikuti kegiatan webinar untuk lebih mengetahui tips-tips dari berinvestasi melalui Aplikasi POEMS ID

Pembukaan rekening saham dalam aplikasi POEMS ID juga terbuka untuk umum di kampus kami yaitu STIE Jembatan Bulan yang ber alamatkan di jln Sultan Hasanudin, kel. Pasar Sentral, Mimika Baru-Mimika. Jadi apabila ada guru dari SMK Katolik Tunas Bangsa tertarik untuk membuka rekening bisa langsung datang dengan membawa persyaratan yang telah diberikan dan bagi siswa/i yang kiranya setelah memiliki KTP tertarik untuk membuka rekening, dipersilahkan datang langsung di kampus. Untuk mengevaluasi keberhasilan dari program kegiatan PKM ini yaitu terdapat beberapa siswa maupun guru yang setelah kegiatan sosialisasi mendaftarkan diri membuka rekening saham dengan bantuan para mahasiswa yang hadir pada kegiatan PKM tersebut.

SIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat disimpulkan bahwa kegiatan sosialisasi ini dikatakan berhasil, hal ini dapat dilihat dari banyaknya peserta serta yang antusias dan pemahaman siswa/I SMK Katolik Tunas Bangsa mengenai investasi meningkat. Ketertarikan siswa/i maupun guru SMK Katolik Tunas Bangsa setelah mengikuti sosialisasi ini dibuktikan langsung dengan beberapa peserta melakukan pembukaan rekening saham di POEMS ID.

Sebagaimana yang diharapkan bahwa akan banyak para remaja sadar akan pentingnya berinvestasi sejak dini dalam mengelola keuangannya, serta pandai dalam memilih jenis investasi yang tepat guna membantu memecahkan permasalahan ekonomi masa datang. Untuk kegiatan selanjutnya mengenai pengenalan investasi lebih lanjut ada baiknya melibatkan langsung lembaga pasar modal secara langsung agar peserta memperoleh gambaran mengenai investasi saham maupun reksadana.

DAFTAR PUSTAKA

- Dewati, A. A. (2020). Pengaruh Pengetahuan Investasi, Kebijakan Modal Minimum, Pelatihan Pasarmodal, Motivasi Investasi, Return Investasi Dan Risiko Investasi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa. *Skripsi*, 128.
- Elburdah, R. P., Qurbani, D., Warasto, H. N., Sutisman, & Sulaiman. (2020). Loyalitas Kreativitas Abdi Masyarakat Kreatif Loyalitas Kreativitas Abdi Masyarakat Kreatif. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 01(03), 81-86.
- Herlainto, Didit. (2013). Manajemen Investasi Plus Jurus Mendeteksi Investasi Bodong. Yogyakarta: Gosyen Publishing.
- Irawati, Wiwit., Dea Annisa., Erika Astriani Aprilia., Tri Utami., & Dila Angraini. (2019). *Pengenalan Dasar-Dasar Investasi Bagi Ibu-Ibu Pkk Kelurahan Babakan, Setu*,

Tangerang Selatan. Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Pamulang.
ABDIMISI Vol. 1 No. 1 Desember 2019

- Lestari, Deara Shinta. (2021). Analisis Pengaruh Program "Yuk Nabung Saham" oleh PT Bursa Efek Indonesia terhadap Minat Mahasiswa untuk Berinvestasi di Pasar Modal. *Jurnal Ilmu Sosial, Manajemen, Akuntansi, & Bisnis* e-ISSN: 2745-7273 Vol. 2, No. 3, Agustus 2021.
- Suaputra, G. A. S., Suparlinah, I., & Sujono, S. (2021). Pengaruh Pengetahuan Pasar Modal, Persepsi Risiko Investasi, Penggunaan Teknologi Terhadap Perilaku Mahasiswa Berinvestasi Di Pasar Modal (Studi Empiris pada Galeri Investasi di Purwokerto). *Kompartemen : Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 19(1), 70. <https://doi.org/10.30595/kompartemen.v19i1.11225>
- Suraya, A., Widodo, S., Suprapti, E., Suroto, S., & Rusnaeni, N. (2020). Mengenalkan Siswa Tentang Pentingnya Berinvestasi Dimasa Depan Pada Siswa Yayasan Bina Masyarakat Indonesia. *Dedikasi Pkm*, 1(3), 20. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v1i3.6680>
- Windreis, C., Hartono, W. J., & Yanti, Y. (2021). Sosialisasi Pengenalan Investasi Pasar Uang & Modal Dikalangan Generasi Z (Khusus Mahasiswa Dan Umum) Di Pekanbaru. *Jurnal Abdimas Indonesia*, 1(2), 26-32. <https://doi.org/10.53769/jai.v1i2.68>
- Wiyanto, H., Reinhard, Y., Cecilia, I., & Anthoni, A. (2021). Edukasi Pengenalan Investasi Pada Generasi Z Smk Mutiara Bangsa Tiga | Wiyanto | PROSIDING SERINA. *Lppm Untar*, 1(No. 1), 1117-1124. <https://journal.untar.ac.id/index.php/PSERINA/article/view/17628>